
美里町新中学校開校準備委員会協議結果報告書 

会 議 名 第３回総務検討部会 

日 時 令和４年６月２３日（木）１８時３０分から 

場 所 美里町中央コミュニティセンター２階 第三研修室 

協 議 内 容 

新中学校の学校指定用品について 

協 議 結 果 

 新中学校の学校指定用品について、以下の内容を協議し、制服の選定を進めていくこととし
た。 

１ 制服について 
（１）既製品（ユニクロ）を制服とすることについて 
 ・アンケート結果（別紙参照）では、児童と保護者でユニクロ制服が良いという回答が多い結

果となった。その他の意見（主に保護者）では、「経済的であればなんでも良い」や「安価な
ためユニクロが良い」という価格面に関しての意見が多かった。 

・他自治体の例 
・埼玉県さいたま市大宮北高校 従来の制服に加えて、ユニクロ製品を選択肢の一つとして
指定制服としている。（生徒からデザインに対する不満等の声があり、その要望に応えるた
め、従来の制服も選択肢として採用している） 
・三重県鳥羽市 
式典などの特別な日を除いて制服の代わりに着用できる「準制服」として導入している。

（身長 130㎝以下や体重 90kg以上の生徒には対応しにくい点があり、規格外の生徒は大手メ
ーカーの制服のみの提供となっている。） 

 ・ユニクロ製品の実物を確認したが、生地が薄い印象がある。 

⇒既製品のサイズに合わない生徒への対応ができないことや耐久性等を考慮し、新しい制服は
オーダーの制服とすることとした。また、現行制服の価格が高いという意見に対しては、経
済的な制服となるように考慮することで、保護者負担の軽減を図っていく。 

（２）新しい制服の選定について 
   以下を踏まえてプレゼンを実施する。プレゼンを受けて、総務検討部会でデザインを絞り

込んだ後、保護者、児童、教員等へアンケートを実施（展示も含め）し、その結果を踏ま
えて選定を行うこととした。 

 
 ①制服のタイプについて 

   ⇒アンケート結果にて回答の多かったブレザータイプとする。 
  ②制服の色について 
   ⇒アンケート結果を示し、提案してもらう。 

③機能性について 
   ⇒アンケート結果を示し、提案してもらう。 

④価格の条件について 
   ⇒現行制服の金額を提示し、経済的な制服を提案してもらう。 

⑤提案デザイン数 
   ⇒各社男女２タイプずつ提案をもらう。 
 
２ 制服以外の学校指定用品について 
 〇運動着、カバン、運動靴について 
  ⇒制服については、式典や儀式の関係で、統一的なものが望ましいが、運動着やカバン、運

動靴については、新中学校開校時の２、３年生が既存中学校のものを着用していても支障は
ない（統合校ではそのような事例も多い）ため、新中学校開校時の新１年生から新しいもの
を導入することとし、継続して協議を進めていくこととした。 

そ の 他 

【会議資料等の送付について】 
資料や会議開催通知等は基本的にメールで送付を行うこととした。 
資料については、当日紙媒体での配布も行う。 

【次回日程（制服プレゼン）】 
 〇令和４年８月４日（木）１８時３０分～ 
 〇会場 中央コミュニティセンター３階 大ホール 

 


